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Parrainages étudiants  
 

Voici une jolie lettre de Maddie, étudiante en 4ème année de médecine à Majunga, à son parrain 

Michel-Jean HANTUTE 

 

Bonjour mon cher parrain 

 

Je suis très contente de vous retrouver dans cette lettre aujourd'hui et je souhaite une bonne santé. 

 

Nous venons de fêter Pâques il n'y a pas longtemps. Comment c’était chez vous ? Chez nous, Pâques 

est l’occasion de se réunir en famille et de se rendre à l'église tous ensemble. Pour ma part, toutefois, 

cette année j’ai été amenée à assurer le Dimanche de Pâques un tour de garde toute la journée. J'ai 

donc passé la journée à l'hôpital. J'en ai été satisfaite, même si des jours comme cela m’ont fait 

regretter de ne pas me retrouver chez moi, avec mes parents.  

 

Le lundi de Pâques, repos de garde, c'était une belle journée : je me reposais paisiblement chez moi 

le matin et c'est l'après-midi que je suis sortie avec une amie et ses petits frères. Nous sommes 

allés au bord de la mer, à l'allée des Baobabs. Il y avait plein de monde, tellement que l'on aurait pu 

se perdre dans la foule. A la nuit tombée, chacun est rentré chez lui après une belle journée. La fête 

se termine et retour à la vie quotidienne ! 

 

A propos, j'ai lu l'AMM News du mois de dernier, J'ai découvert quelques lettres de filleuls qui 

étaient touchantes. Et ce qui m'a beaucoup intéressé et m'a fait rêver, c'est de voir que 11 filleuls 

ont obtenu de pouvoir séjourner en France. Je me suis dit qu'un jour, je voudrais bien (une fois mes 

études terminées) me rendre quelques mois en séjour en France également. 

 

Je ne vous ai pas encore dit ce que je compte choisir plutôt désirerais choisir comme spécialité : 

• Mon premier choix porte sur la pédiatrie, car j'aime bien les enfants, et tout le monde me dit que 

je ferai une bonne pédiatre. 

• J’aimerais bien également me spécialiser en ophtalmologie pour aider des gens qui ont des 

problèmes de vue, et c'est aussi parce que mon frère est atteint de cataracte congénitale. 



• Une autre possibilité serait de me spécialiser en cardiologie ou rhumatologie : ce sont des 

branches où on retrouve des maladies de plus en plus endémiques de nos jours. 

 

Pour cela alors, on devrait aller à l'extérieur. Car chez moi, à Madagascar, lorsque l'on choisit de 

poursuivre des études de spécialisation qui ont une durée de 5 ans je crois que l’on doit étudier au 

moins une année à l'extérieur. Mais on pourra faire bien sûr tous ces 5 ans là-bas. Et c'est pour 

cela que j'ai dit qu'un jour j'irai aussi faire un séjour en France si Dieu le veut! Ce serait aussi une 

belle occasion de vous rencontrer !  

 

C'est un plaisir de pouvoir partager avec vous les bons moments passés et également de vous faire 

part un peu de mes ambitions. 

  

Avec bienveillance 

Cordialement, Maddie  maddiechristelle@gmail.com 

 

 

CESAMM Tuléar  
 

Rappel : le Père Raphaël, curé de la paroisse ND de l’Assomption de Sanfily à Tuléar, nous a 

donné l’autorisation de réhabiliter un bâtiment abandonné appartenant à la paroisse, pour en faire 

le Centre d’Etudiants en Santé d’AMM (CESAMM). 

Ces derniers jours, plusieurs filleuls ont pris les pinceaux pour participer à la rénovation du 

bâtiment. Ça fait plaisir à voir cet esprit solidaire. 
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Séjour En France (SEF)  
 

Compte rendu de Sonya lors de son arrivée en France :  

 

Avec les 3 garçons (Marcellin, Jean-Jacques et Martial) on est arrivés à l'aéroport Roissy CDG le 

10 Avril à 9h55. Dr Bruno est venu nous chercher et nous a emmenés chez lui.  

Puis, ma marraine Hélène Cozzi est venue me chercher à Versailles pour aller chez elle à Elancourt. 

 

À mon arrivée, on a préparé le déjeuner puis on a mangé ensemble. Hélène et son mari 

Didier m'ont beaucoup aimé, ils m'ont accueilli chaleureusement et 

m'ont offert des cadeaux  

 

Le soir, on est allés au cinéma pas loin de la maison. C'était un bon film, la dernière version des 

trois mousquetaires. 

 

Le deuxième jour, Hélène m'a emmené visiter Honfleur en 

Normandie. C’est une ville magnifique mais il faisait un peu froid. 

On a déjeuné à Honfleur au bord du port.  

Puis on est allé au bord de la mer ; on s’est baladés sur la plage. Là-

bas, la mer est trop froide, on n'a pas envie de se baigner. 

 

Le troisième jour, on a visité Paris, on a pris le métro puis on est 

allé à pied, on a visité un petit musée 

où il y a des sculptures et c'est 

magnifique. Puis on est allés à l'Arc 

de Triomphe. Au Louvres on a pris une photo de la pyramide, on est 

allés dans la cour carrée que j'avais déjà vue dans le film Les Trois 

Mousquetaires.  

En dernier, on a visité le Sacré Cœur à Montmartre. C'est très joli et 

grand. En plus c'est magnifique de voir la ville de Paris en haut. 

 

Le quatrième jour, on a fait un petit ménage à la maison, puis on s’est baladés autour de la ville où 

Hélène habite ; on est allés dans la forêt, au bord du lac. On a vu des oiseaux que je n'ai jamais vus 

à Madagascar comme les cygnes, les cormorans etc. 

 

L'après-midi, Hélène est allée chercher les 3 

garçons à Versailles. Quand ils sont arrivés, on est 

allés chercher quelque chose à manger pour le 

voyage du lendemain dans le bus.  

Le vendredi matin, Hélène nous a emmené à la gare 

routière Bercy Seine pour prendre le bus pour 

Montauban. 

 

Voilà mon séjour à Elancourt chez ma marraine que 

je remercie et que j’embrasse. 

Je vous remercie aussi Dr Bruno pour ce séjour, car 

tout ça c'est grâce à vous.  

 

Sonya tafitasoa.sonya@gmail.com  
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Projet de construction à Mahitsy  
 

Depuis quelque temps déjà, nous travaillons au prochain projet de construction.  

Dans l’AMM News 160, je vous avais fait état d’un projet de construction d’un dispensaire, dont le 

financement serait pris en charge par AMM, pour le compte des sœurs Trinitaires de Rome dans un 

quartier de Tananarive du nom de Namontana. Toutefois, après une étude rapide du sol qui est 

actuellement inondé, il s’avère que c’est trop compliqué. De plus, le quartier est classé en « zone 

rouge », donc il y a un problème important de sécurité. 

 

Les sœurs nous ont alors proposé un autre terrain dans un des villages de la commune rurale de 

Mahitsy, située à 30 km au nord de Tana, un terrain que nous connaissions déjà.  

Cette fois-ci ça se présente nettement mieux d'autant que la petite communauté des Sœurs 

Trinitaires de Rome qui vivent déjà sur place a déjà fait construire un petit bâtiment sur ce terrain, 

creusé un puits et érigé un château d'eau. 

 

Le projet de construction reste sensiblement le même que celui envisagé à Namontana : un 

dispensaire, surmonté d’un étage où logeront les sœurs infirmières qui travailleront au dispensaire + 

une école primaire (financée par la Fondation Brixham, partenaire d'AMM).  

Le petit bâtiment récemment construit sur le terrain servira de bureau administratif de l'école. 

 

Muriel ROCHARD, médecin aux Sables d’Olonne (85), et Frédérique TAUREL-TEALE, infirmière à 

Oullins (69) sont deux amies qui ont rejoint AMM. Elles sont parties en mission pour un mois à 

Madagascar. Nous leur avons demandé de passer en premier à Mahitisy pour faire une étude du projet 

pour le dispensaire. Voici leur compte-rendu qui confirme le besoin. En bref, le projet se présente 

plutôt bien, même si certains préalables doivent encore être satisfaits avant de lancer le chantier. 

 

CR de Muriel et Frédérique (clic) 

http://alliances.medicales.free.fr/Documents/2023-Rapport_projet_Mahistsy.pdf


Escapade en Touraine et vie associative 
 

Le Bureau de l’association s’est réuni à deux reprises ces dernières semaines : une première fois le 

9 février et une seconde fois le 21 avril 2023, à l’occasion de l’escapade amicale et printanière 

réalisée en Touraine au profit d’une trentaine de membres d’AMM, dont trois des quatre nouveaux 

correspondants France pour les parrainages étudiants. 

 

Cela a été l’occasion de faire notamment un point sur les comptes de l’exercice 2022, dont on 

retiendra à ce stade (dans l’attente de la prochaine assemblée générale qui sera amenée à statuer 

sur lesdits comptes) qu’il s’est terminé avec un excédent de ressources de 25 358 Euros et une 

trésorerie de 96 394 Euros permettant d’envisager l’avenir avec sérénité.  

 

Cela a été également l’occasion pour faire le point sur les actions en cours et les priorités de 

l’exercice, mais aussi sur l’organisation et la gouvernance de l’association. Le Président a rappelé à 

cette occasion son engagement pour les années à venir au profit d’AMM, mais a confirmé son souhait 

de voir un renouvellement et rajeunissement progressif des instances de direction de l’association 

qui fête cette année ses 20 ans d’existence. 

 

D’une certaine manière, cette volonté de renouvellement et de renforcement de la gouvernance s’est 

déjà concrétisée cette année avec l’arrivée de quatre correspondants (Carole Flores, Pascale Breton, 

Anne Colin et Dominick Malmasson) qui viennent se substituer à Anne-Sophie Lamaurié qui pendant 

des années a accepté la responsabilité du suivi des parrainages étudiants. Nos 200 filleuls et nos 

correspondants locaux ont donc droit désormais à une écoute renforcée. 

 

Les 20 et 21 avril ont également été l’occasion, pour les 19 membres d’AMM présents, de joindre 

l’utile à l’agréable, avec la visite du chai et des jardins du Domaine de l’Abbaye de Vallières où nous 

avons été accueillis par le propriétaires récoltants, Frédéric et Mathilde Berthelot.  

 



 

La dégustation de vins du domaine s’est faite au cours d’un sympathique repas qu’ils nous avaient 

gentiment préparé. 

 

Ce moment festif a été prolongé par une balade sur les bords de Loire et la visite du parc du château 

de Villandry et ses magnifiques parterres de fleurs, puis le lendemain par la visite des vieux quartiers 

de Tours avec notamment la visite de la Cathédrale Saint-Gratien. 



 

 

 

 

Plusieurs d’entre nous se sont retrouvés en fin d’après-midi à la 

« Shuffle Factory », un nouveau concept de bar et salle de jeux 

créé par Dominique Girault et son fils Benoit. Ces derniers nous 

ont fait découvrir les plaisirs de la carte, ainsi que les subtilités 

du « Shuffle Board » que nos anciens connaissaient sous le nom 

de « jeu de palet ». Merci à Dominique pour son hospitalité 

(comme quoi, on peut être un « serial entrepreneur » et en 

même temps un membre actif et généreux de notre association). 

 

 

Pierre FOURIER 

Secrétaire Général d’AMM pierrefourier57@gmail.com  
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